MIÉRCOLES 22 MAYO 2013

La Habana Año 55 de la Revolución

EDICIÓN ÚNICA CIERRE: 10:45 P.M.

No. 121 20 ctvs





El ingreso más importante que puede tener nuestro país es el ahorro

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

Para el presidente Kennedy, Estados Unidos fue responsable de la dictadura de Batista y los atrasos de Cuba en la década de los 50

L 24 de octubre de 1963, John F. Kennedy, que ocupaba la presidencia de Estados Unidos, sostuvo una entrevista con el periodista Jean Daniel Bensaid, que trabajaba para el diario francés L'Express.

Durante su estancia en Estados Unidos, Jean Daniel conoció al periodista Ben Bradlee, de la revista Newsweek, al que confesó viajaría a Cuba para entrevistar a Fidel Castro. Bradlee se lo informó al presidente Kennedy y este se interesó en tener una entrevista con Jean Daniel, cuyo propósito era enviar un mensaje a Fidel Castro.

El doctor Néstor García Iturbe (*) en su artículo CUBA.- ESTADOS UNIDOS.- Kennedy, hace 49 años, publicado el 19 de octubre de 2012, nos entrega la traducción de un largo fragmento de la entrevista entre el periodista francés y el mandatario norteamericano, donde Kennedy reconoce la responsabilidad de Estados Unidos por el sostenimiento de la dictadura de Fulgencio Batista y la humillante colonización económica de Cuba en la década de los cincuenta.

Yo creo que no hay un país en el mundo, incluyendo cualquiera y todos los países que han estado bajo dominación colonial, donde la colonización económica, humillación y explotación fueran peores que en Cuba, en parte debido a la política de mi país durante el régimen de Batista.

Yo estoy de acuerdo con lo que planteó Fidel Castro en la Sierra Maestra, cuando con toda justificación reclamaba justicia y especialmente anhelaba liberar a Cuba de la corrupción. Inclusive puedo ir más allá: en cierto sentido era como si Batista fuera la encarnación de un número de pecados cometidos por Estados Unidos.

Ahora debemos pagar por esos pecados. Sobre el régimen de Batista, yo estoy de acuerdo con los primeros revolucionaros cubanos. Eso está perfectamente claro.

Como señala García Iturbe en su artículo, este pronunciamiento no debió resultar muy agradable a los batistianos que se encontraban en Estados Unidos, incluyendo los que formaron parte de la Brigada 2506 y los que ya hacían sus primeros intentos de participación en la política del país. Ni les gustará ahora tampoco, cuando tratan de edulcorar aquella aciaga época de miseria y terror.

Tampoco debió sonar muy bien en los oídos de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) y el Pentágono donde la solución de Cuba no estaba en conversaciones, sino en invasiones.

(*) Miembro de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, del Consejo Científico del Instituto Superior de Relaciones Internacionales y miembro adjunto de la Asociación Cubana de Derecho Internacional. Escribe en periódicos y revistas nacionales y extranjeros y participa como conferenciante, en distintas Universidades y Centros de Estudios de Cuba, Estados Unidos y otros países.

Hoy en la Mesa Redonda Arrendamiento de locales para gastronomía y servicios

Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán hoy, desde las 6 y 30 p.m., una Mesa Redonda Infomativa sobre "Arrendamiento de locales para gastronomía y servicios", en la que comparecerán directivos de los ministerios de Comercio Interior, Trabajo

y Seguridad Social y de Finanzas y Precios, para dar detalles de los nuevos modelos de gestión de esas actividades, incluyendo las características del régimen tributario que se aplicará.

Esta Mesa Redonda se retransmitirá al cierre por el Canal Educativo.

Primer trasplante de riñón de donante vivo en Holguín

Germán Veloz Placencia

HOLGUÍN.—En el hospital clínico-quirúrgico Lucía Iñiguez Landín, Yaneisi Leyva Leyva se convirtió en la primera paciente trasplantada aquí con un riñón proveniente de un donante vivo.

Fue la solución para librarla de una insuficiencia renal terminal, que ya la había obligado a depender de las hemodiálisis. Su mamá Marisol Leyva Guillén, fue la oferente del vital órgano.

El doctor Roberto Cruz Mayo, jefe en funciones del Servicio de Trasplantes del centro médico, explica que desde el 2011 están acreditados por el Ministerio de Salud Pública para realizar el complejo procedimiento quirúrgico. "Ahora fue que se presentó la ocasión y la asumimos con la responsabilidad y los conocimientos que atesora nuestro personal. Contamos con seis cirujanos, dos nefrólogos, 10 licenciados en enfermería y los recursos necesarios en dos salas, una para los recién operados y otra para los pacientes con trastornos tardíos".

Fue precisamente la experiencia acumulada lo que dio curso a la aprobación del procedimiento ahora aplicado. Los datos son elocuentes: desde 1996 hasta la intervención anterior a la de Yaneisi, en Holguín se realizaron 551 trasplantes de riñones con un índice de supervivencia muy por encima del 80 %.



FOTO DEL AUTOR

"Son muchas las ventajas del trasplante con donantes vivos, que deben ser de primera línea (de padre a hijo y viceversa, así como de hermano a hermano), lo cual minimiza el rechazo al órgano implantado, es decir, reduce los riesgos de complicaciones posquirúrgicas y con ello disminuye el costo del tratamiento. También es menor el periodo que transcurre entre la extracción y el implante".

Estos trasplantes se pueden hacer de forma electiva, o sea, planificadamente, lo que equivale, entre otras cosas, a un mejor estudio de los casos".

La aplicación de esta técnica beneficiará a pacientes de las provincias de Holguín, Las Tunas, Granma, Santiago de Cuba y Guantánamo, al extenderse a la región oriental del país, afirma Cruz Mayo, un especialista, que al igual que el resto de sus compañeros, hará que muchas personas rían como hoy lo hacen Yaneisi y Marisol.

Pobreza en suburbios de EE.UU. aumentó 64 % en diez años

WASHINGTON, 21 de mayo.—Los niveles de pobreza en los suburbios de Estados Unidos superan al de las ciudades, según un estudio de la Institución Brookings, que sugiere una reorganización en la lucha contra la pobreza para ayudar a otros sectores afectados.

Los investigadores estiman que la población pobre en los suburbios de Estados Unidos ha aumentado en un 64 % entre el 2000 y el 2010, lo cual representa más del doble de la tasa del aumento de la población urbana pobre en ese mismo periodo. Las cifras evidencian la situación en muchos barrios polarizados con una brecha extrema entre ricos y pobres.

El estudio atribuye el aumento de la pobreza a varios factores, tales como los

cambios en el empleo y los salarios, el crecimiento demográfico y la inmigración, así como el colapso del mercado inmobiliario y la crisis hipotecaria.

El consultor en asuntos económicos y financieros, Isaac Cohen, recuerda que lo que pasaba antes en EE.UU. es que la pobreza se concentraba en el centro de las ciudades y que ahora hay un movimiento demográfico

hacia las periferias de las urbes.

Keenya Robertson, activista contra la discriminación en la vivienda, sostiene que el problema se debe a "factores raciales y socioculturales".

Según el estudio, más del 28 % de los habitantes de Miami, en el estado de Florida, vive bajo el umbral de la pobreza. (Russia Today)